

DIARIO

DE PALMA



del Sábado 4 de

Diciembre 1813.

† Santa Bárbara v. y m.

Hoy hay quarenta horas en Sta. Magdalena, dedicadas á S. Francisco Xavier. Exposición á las 10 de la mañana. Reserva á las 6 de la tarde.

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT Y ADMOSF
7 de la mañana.	10 grad.	27 p. 11 1/2	E. nuoc.
12 del dia.	10 grad. 1/2	27 p. 11 1	N. id.
5 de la tarde.	0 grad.	27 p. 11 1	NO. id.

BOLETINES DEL PRINCIPE REAL.

*Koswig 14 de Setiembre.* = El príncipe real ha trasladado aquí su cuartel-general desde antes de ayer. = El ejército ha hecho un movimiento general ácia el Elba. = Se ocupa en fortificar los puntos mas importantes, con objeto de apoyar al ejército Grande.

Los ejércitos del centro, mandados por Blucher y Beningsen, se aproximan á Dresde. El capitán sueco Platen que fue á reunirse con el general Blucher lo ha verificado en las cercanias de Bautzen.

El ardiente deseo de Napoleon de aniquilar el ejército aliado del Norte de Alemania le ha hecho perder mucho tiempo y muchos hombres en marchas y contra marchas. =



A fin de sostener las operaciones del mariscal príncipe de Moskwa, envió el 7 de Setiembre el cuerpo del duque de Ragusa á Hoyerswerda. = Este cuerpo, de unos 2500 hombres, tenía orden de ir á Berlin y de verificar allí su reunion con el príncipe de Moskwa. = De allí debia salir un fuerte destacamento sobre el flanco derecho del general Blücher, y forzarle á retirarse.

El duque de Ragusa leyó el 8 muy temprano á Hoyerswerda; pero habiendo recibido la noticia de la batalla de Donnevitz, se retiró precipitadamente á las dos horas, tomando el camino de Koenigsbruck á Dresde, donde el emperador que le precedia entró el 9. = Dos veces quiso Napoleon con su guardia y el cuerpo del duque de Ragusa tomar la ofensiva contra la izquierda del ejército enemigo de Alemania, y otras tantas se vió obligado por las circunstancias á retirarse con pérdida y precipitacion.

En la retirada del 8 el cuerpo del duque de Ragusa fue atacado en Hoyerswerda por el destacamento del coronel Figner, de la guardia rusa. = El coronel, con 800 caballos, persiguió al duque de Ragusa hasta Koenigsbruck, mató mucha gente de su retaguardia, é hizo mil prisioneros.

Continuando sin descanso la persecucion de la retaguardia enemiga, alcanzó los bagages, tomó la mayor parte, mató mucha gente, y se llevó 400 caballos de tren. Adelantandose luego sobre Grossen Hayn derrotó dos escuadrones enemigos de la division Girardin.

Algunas personas que este oficial envió á Dresde le aseguraron á su vuelta que aquella ciudad no estaba provista para mas de quince dias de los objetos de primera necesidad para el exercito, y que nada se habia almacenado para el vecindario. La corte de Saxonia, antes tan dichosa y pacífica, ve ahora expuesta su capital á todos los horrores de un sitio. El mismo rey, poco ha tan idolatrado de sus vasallos, es triste testigo de las calamidades que agovian á su pueblo, sin poder aliviarlas, y sin otra perspectiva que la de verlas aumentar progresivamente.



La nación saxona conoce su propia degradacion y la de su soberano: anhela por adquirir su rango entre los Estados independientes: ya se advierte un espíritu patriótico, y pronto se verán en Saxonia cien mil brazos armados en favor de los intereses de la Alemania y de la gran causa de Europa.

La legion saxona se forma al mismo tiempo que la de Baden: y los alemanes se mostrarán dignos de sus antepasados. No hay que dudar que todas las naciones desde la costa del Báltico hasta la orilla derecha del Rhin se levantarán pronto en masa para arrojar á los opresores del Continente á la orilla izquierda de este rio. El temor no puede ya arredrarlas; porque 400,000 guerreros victoriosos están prontos á sostenerlas y apoyarlas en todos puntos.

Los aliados no tienen miras contra la Francia: aman, respetan á los franceses: pero están determinados á ser gobernados por sus legítimos príncipes y por sus propias leyes. Si los franceses de esta época son dignos de este gran nombre, cesarán de combatir por una causa que ha atraído ya tantas calamidades sobre la especie humana, y que tanto compromete su reputación.

Segun noticias de Italia, el virey ha sido completamente batido por el general Hiller.

Un desertor que acaba de llegar de Leipzick refiere que el duque de Dalmacia (Sault) ha sido batido nuevamente por el marques Wellington en territorio frances.

Pequeños destacamentos suecos han pasado ya el Elba, y tiroteadose con las avanzadas francesas.

(Examimer.)

## NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA

Por noticias fidedignas recibidas ayer se sabe que el resto del aniquilado ejército de Bonaparte ha pasado ya el Rhin en el estado mas lastimoso. Igualmente es cierto que Sault ha sido batido tan completamente que la parte de su ejército que se ha salvado no ha tenido mas recurso que la plaza de Bayona, la qual ofrecia desde luego capitula-



cion, aprontando dos millones de francos con el fin de evitar el saqueo.

*Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.*

De Salou en 2 dias el patron Bartolome Oliver mallorquin del javeque el Dragon con 2 pasajeros aguardiente avellanas y balija.

De Valencia en 2 dias el patron Miguel Pamari valenciano del laud el Santo Cristo con 3 pasajeros, arroz y pasas.

De Id. en id. el patron Antonio Nadal mallorquin de la bergantina Ecce-Homo con arroz y balija.

De Iviza en 1 dia el patron Jayme Pasqual mallorquin del Javeque la Soledad con 5 pasajeros y cebada.

De Id. en id. el patron Juan Tur Ivicenco del javeque Carmen con sal.

De Vinaros en 4 dias el patron Tomas Garriga catalan del laud Carmen con vino.

De Cádiz en 5 dias el patron Rafael Paron catalan del javeque la Virgen de Gracia con bacalao y cacao.

*Aviso.* Se necesita una criada de 25 á 30 años que sepa los queaceres necesarios para una casa para servir á una Señora sola y seguirla á Cartagena, á de tener quien la abone. Dará razon el tornero de Tortosa.

En la imprenta de este periódico darán razon de unas señoras solas que desean encontrar un cocinero ó cocinera que sepa bien guisar, y tenga quien lo abone.

*Nodriza.* Se necesita una ama de leche para criar un niño de 5 meses y si hay alguna que sea catalana y lo quiera criar, acúda en la plaza del quartel de los urbanos, junto al mismo quartel donde vive Jayme Calopa, herrero catalan, que es quien la necesita.

MALLORCA.

En la Imprenta de Melchor Guasp: año de 1813.